

Prix des places:
membres de l'AMB et de la SAMHNC CHF 10.00 / non-membres CHF 15.00
étudiants GRATUIT

Nombre de places limité.

Réservations par courriel: reservation@maisonblanche.ch

tél. 032 536 22 22

Avec le soutien de



Clientis Caisse d'Epargne Courtelary

En partenariat avec

MUZOO
LA CHAUX-DE-FONDS



Ve 24 novembre 2023 | 19h00
Auditorium de MUZOO, Replat du Dahu 1, 2300 La Chaux-de-Fonds

MUZOO: RESTAURATION ET MUSÉOGRAPHIE

Daniel Gonzalez
architecte - Roomarchitecture Sàrl

Noémi Savary
cheffe de projet - Studio KO

ASSOCIATION MAISON BLANCHE
www.maisonblanche.ch

TRANSFORMATION DU BÂTIMENT DE L'ANCIEN-STAND EN MUSÉE D'HISTOIRE NATURELLE.

Tel était le titre du projet lorsque la Ville de la Chaux-de-Fonds a décidé en 2018 de lancer un appel d'offres publics, avec l'objectif de transformer le bâtiment de l'Ancien Stand en futur Musée d'Histoire Naturelle, rebaptisé MUZOO en cours de projet. Le bâtiment a subi au cours des années multiples transformations, constructions d'annexes diverses, pour devenir un restaurant et salle de spectacles, bien connus des Chaux-de-Fonnières, avant d'être abandonné au début du 21e siècle.

Le bâtiment, l'ancien stand de tir construit à la fin du 19e siècle, était, par sa situation particulière en bordure du Bois-du Petit-Château, le lieu parfait pour le déménagement du Musée d'Histoire Naturelle de la Ville, installé dans la Grande Poste. La synergie entre le parc zoologique et le Musée d'Histoire Naturelle, évidente, est ainsi devenu le fil conducteur du projet, instaurant une relation forte entre les deux entités par une intervention architecturale particulière.

Le défi consistait à développer un bâtiment public à l'identité forte, situé en bordure de rue, mais dont l'accès principal devait se faire depuis le parc zoologique.



MUSÉOGRAPHIE ET SCÉNOGRAPHIE

En juin 2020, studio KO a répondu à l'appel à projets pour la scénographie des nouveaux espaces d'exposition du Musée d'histoire naturelle la Chaux-de-Fonds. Le vernissage a eu lieu en décembre 2022.

Mme Noémi Savary, cheffe de projet au sein du studio KO pour la scénographie du MUZOO, a aimablement accepté de présenter le projet.



DANIEL GONZALEZ

Architecte dipl. EPFL / gAn – Roomarchitecture Sàrl

1973 Naissance à Neuchâtel

1998 Diplôme en Architecture à l'Ecole Polytechnique Fédérale de Lausanne

1998 Rejoint le bureau Ad'a Architecture Sàrl à Neuchâtel

1999 Rejoint le bureau Chiappa Manini Pietrini Sàrl à Neuchâtel

2001 Rejoint l'agence d'architecture et de design Atelier Oï SA à la Neuveville

2005 Membre de la direction élargie d'Atelier Oï SA

2013 Création du bureau Roomarchitecture Sàrl à Bôle, puis Auvernier

2020 Membre de la Commission d'Urbanisme de la Ville de la Chaux-de-Fonds

Après avoir débuté sa carrière professionnelle au sein de bureaux de la région neuchâteloise, Daniel Gonzalez rejoint le bureau d'architecture et design Atelier Oï en 2001 pour le développement d'un projet hors normes: l'Arteplage de Neuchâtel, l'un des 4 sites de l'exposition nationale suisse Expo.02. Ce projet pluridisciplinaire et la rencontre avec l'effervescence créative de l'Atelier Oï lui ouvrent



les horizons et l'incitent à franchir les limites établies de l'architecture proprement dite, dans d'autres directions telles que la scénographie, l'architecture intérieure ou la muséographie, au travers de projets aussi divers que le Musée de la Croix-Rouge à Genève, des manufactures horlogères ou la création de boutiques et de stands pour des marques horlogères à travers le monde.

Fort de cette expérience multiple durant près de 12 années, Daniel Gonzalez décide d'ouvrir son bureau Roomarchitecture Sàrl en 2013.

Roomarchitecture Sàrl s'est associé à SPiTiA Construction Sàrl en tant que co-pilote de l'équipe pluridisciplinaire formée dans le cadre du projet MUZOO.

STUDIO KO

Studio KO est un bureau de graphisme et de scénographie basé à Yverdon-les-Bains. Fondé par Ralph Kaiser, il existe depuis 2004 et est composé de 6 collaborateurs.

Studio KO a réalisé de nombreuses expositions pour différentes institutions: le Musée de Zoologie de Lausanne, le Museum de Genève, le Musée d'Histoire Naturelle de Fribourg, l'Espace des Inventiones de Lausanne et le Museum für Urgeschichte(n) de Zug...

Pour le projet MUZOO, Studio KO a collaboré avec Kläfiger Muséographie pour le développement et la réalisation des dispositifs d'exposition.